


Wie s o l l  i n  Zukunft d e r  Müll b e s e i t i g t  
werden ? 

Zu den wich t ig s t en  Vorhaben, mit denen 
s i c h  d e r  Kre i s t ag  auf  s e inen  vergangenen 
Si tzungen be faß t e ,  gehö r t e  !zweifel los  d e r  
Ausbau d e r  Deponie und d e s  Kompostwerkes 
an  d e r  B 33 kurz  vor Singen und d e r  
Ausbau d e r  Restmüllkippe i n  Konstanz am 
Bet tenberg.  Dies desha lb ,  w e i l  h i e r  d i e  
Bevölkerung i m  Kreis Konstanz e i n e s  Tages 
spüren  wird,  daß Umweltschutz eben 
e i n f a c h  Geld k o s t e t .  ES kann schon heute  
g e s a g t  werden, daß  d e r  Bau des  Kompost- 
werkes kurz vor Singen und d i e  versch ie -  
denen Bauten von d e r  Restmüllkippe i n  
Konstanz f i n a n z i e l l  s e h r  zu Buche sch la -  
gen werdeh. Nach Abschluß d e r  Bauvorhaben 
i n  Singen und Konstanz ist aus  h e u t i g e r  
S i c h t  b e r e i t s  zu erkennen, daß  d i e  Müll- 

' gebühren m i t  S i c h e r h e i t  um etwa 60 b i s  70 
Prozent  v e r t e u e r t  werden. 
Nach d e r  Ansammlung des  Mülls wird d i e s e r  
zum Kompostwerk nach Singen t ranspor -  
t i e r t .  Bei  diesem Kompostwerk f i n d e t  d i e  
Bearbei tung des  Mülls s t a t t ,  wobei d e r  
d o r t  an fa l l ende  Restmüll  auf  d i e  Kippe am 
Bettenberg/Konstanz gebracht  wird. 

- 

Unnötige Kosten vermeiden I 

Hier muß darauf  aufmerksam gemacht 
werden, daß  d i e  Bevölkerung b e r e i t s  heu te  
schon aufgerufen  is t ,  Pap ie r ,  . Glas,  
Blech- und S t a h l t e i l e  gesondert  zu sam- 
meln und dementsprechend d e r  Wiederver- 
wertung zuzuführen. Nur durch d i e s e s  Sys- 
tem könnten d i e  Müllgebühren nach meiner 
Auffassung i n  Grenzen geha l t en  werden. Es 
l i e g t  a l s o  i m  I n t e r e s s e  von a l l e n  Bürgern 
d e s  Kre i se s  Konstanz, h i e r au f  besonders  
zu ach ten .  Soweit  übersehbar werden das  
Kompostwerk i n  Singen und d e r  Ausbau d e r  
Restmüllkippe am Bettenberg Ende des  
J a h r e s  1983 f e r t i g g e s t e l l t  s e i n .  Man kann 
a l s o  n i c h t  f r ü h  genug darauf  hinweisen, 
schon heute  den ~ 0 1 1  zu t rennen ,  denn 
zumindest 40% des  anfa l lenden  Mülls kön- 
nen d e r  Wiederverwertufig zugeführt  wer- 
den. Gespart  werden können dadurch i n  
n i c h t  unerheblichem Umfang d i e  Kosten f ü r  
den zweifachen Transpor t  (Konstanz-Sin- 
gen,  S ingen -~ons t anz ) .  Außerdem kann dann 
d e r  E r l ö s  aus  d e r  Wiederverwertung d e r  
Allgemeinhei t  zu f l i eßen .  
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Daß auch i n  unse re r  O r t s c h a f t  d i e  Einwoh- 
n e r  b e a c h t l i c h e  Kondit ion i m  Besuch von 
Fes t en  aufweisen,  belegen d i e  Besucher- 
rekorde  i m  vergangenen Monat, dem 
E i e r l e s e f e s t u n d d e m  B e r g -  
F e s t des  Musikvereins.  

A l l e i n  am Pf ings tsonntag  wird d i e  Zahl  
d e r  Besucher auf  rund 3000 g e s c h ä t z t .  
Insgesamt waren es wohl um d i e  5000, d i e  
d i e  verschiedenen Veranstal tungen . d e s  
E i e r 1 e s e f e s t e s aus  Anlaß d e r  
1250-Jahr F e i e r  unse re s  Or tes  besuchten.  
Möglich wurde d i e s  alles durch  d i e  
Be te i l i gung  von g u t  500 De t t i nge rn  und 
Wallhausern aus  a l l e n  Vereinen, 
durch d i e  t a t k r ä f t i g e  Unters tützung aber du rc  aUCb 
d i e  Ortsverwal tung beim Aufbau d e s  Fes t -  
p l a t z e s .  Zum Gelingen d e r  Theaterauffüh-  
rungen t rugen  das  S t a d t t h e a t e r ,  vor  a l l em 
a b e r  Bühnenbildner Domi Hahn und des sen  
G a t t i n  maßgeblich be i .  Einmalig i n  i h r e r  
A r t  waren sowohl d i e  Ausstel lung i m  Mehr- 
zweckraum d e r  Schule  m i t  rund 250 Gegen- 
s tänden  und r e i chha l t i gem B i l d m a t e r i a l  
als  auch d e r  Umzug, f ü r  den d i e  Ziegen, 
Schafe und Kühe erst noch e i n  T ra in ing  
a b s o l v i e r e n  mußten, um s o l c h  ungewohnten 
Anstrengungen gewachsen zu sein.Im Herbst  
d i e s e s  J a h r e s  wird d e r  am Pf ings t sonn tag  
ged reh t e  Video-Film den i n t e r e s s i e r t e n  
Bürgern v o r g e s t e l l t .  Zu erwähnen b l e i b t  
noch, daß  d i e  a l s  Ortschronik herausge- 
gebene F e s t s c h r i f t  noch ü b e r a l l  zu haben 
ist: auf  dem Rathaus,  b e i  Heinz Riede un 
b e i  Helmut Gloger. * 
Tro tz  des  schon t r a d i t i o n e l l  e in se t zenden  
Regenwetters sch lug  das  d i e s j ä h r i g e  
B e r g f e s t des  Musikvereins a l le  
b i s h e r i g e n  Rekorde. Nicht weniger als 
3400 1 Gers t ensa f t  f l o s s e n  i n  d i e  Kehlen 
d e r  rund 3000 Besucher, d i e  o f f enba r  auch 
e inen  gesunden Appet i t  mi tgebracht  
h a t t e n :  neben 2000 Gr i l lwür s t en  und 500 
S c h n i t z e l n  fanden auch f a s t  6 Zentner  
Pommes f r i tes  i h r e  Abnehmer. Auch d i e  
Freunde g u t e r  Blasmusik kamen auf  i h r e  
Kosten, denn d e r  Einladung zum Bezirks-  
mus ikfes t  waren d i e  Kapellen a l ler  um- 
l iegenden  Or t scha f t en  g e f o l g t .  So s o r g t e n  
d i e  Musiker aus  10 verschiedenen Vereinen 
f ü r  e i n  abwechslungsreiches Programm zum 
110-jährigen Vereinsjubiläum des  Musik- 
ve re in s .  
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Würde d e r  E n t w u r f  d e s  R e g i o n a l -  
p a r l a r n e n t s  z u r  S e e u f e r n u t z u n g  

R e c h t s k r a f t  e r h a l t e n ,  d a n n  m ü ß t e n  
z w i s c h e n  W a l l h a u s e n  und  d e r  Kon- 
s t a n z e r  S e e s t r a ß e  a l l e  B a d e p l ä t z e ,  
S t e g e  und  H ä f e n  v e r s c h w i n d e n .  D i e -  
s e r  P l a n  e r k l ä r t  d a s  g e s a m t e  z u r  
s o g .  S c h u t z o n e  I ,  i n  d e r  s o l c h e  
A n l a g e n  n i c h t  g e d u l d e t  w e r d e n  d ü r -  
f e n .  I m  K 0 n s t a n z e . r -  G e m e i n d e r a t  
f r e i l i c h  s t i e ß  d i e s e  V o r s t e l l u n g  
a u f  e i n h e l l i g e  A b l e h n u n g .  F r i t z  
W e i ß h a u p t ,  V o r s i t z e n d e r  d e r  SPD- 
F r a k t i o n  i m  R e g i o n a l v e r b a n d  und 
s e i t  l a n g e m  m i t  d e r  P r o b l e m a t i k  
v e r t r a u t ,  nimmt i m  f o l g e n d e n  d a z u  
S t e l l u n g .  

etwa 1 1/2 Jahren  haben s i c h  d i e  Re- 
a n a l v e r b ä n d e  F r i ed r i chsha f  en und Walds- 
hu t  (zu Waldshut gehören d i e  Landkreise 
Konstanz, Waldshut, Lörrach ) zusammen- 
g e s e t z t ,  um e inen  Entwurfsplan f ü r  den 
Schutz d e r  Flachwasserzonen des Bodensees 
auszuarbe i ten .  Diese Bemühungen f ü h r t e n  
dazu, daß  i n  den l e t z t e n  Wochen a l l e n  a m  
See l iegenden Gemeinden e i n  Entwurf d e r  
Planung zur  Stellungnahme z u g e s t e l l t  
wurde. Auch d i e  S t a d t  Konstanz h a t  d i e s e  
Entwurfsplanung i n  i h r e n  Gremien behan- 
d e l t ,  wobei d e r  Gemeinderat den v o r l i e -  
genden Entwurf abgelehnt  h a t  und d i e  Ver- 
waltung au f fo rde r t e ,  m i t  dem Regionalver- 
band e rneu t  zu verhandeln. 

Worum geh t  es? Unbes t r i t t en  ist zunächst ,  
daß d e r  See vor weiterem Raubbau i m  In-  

r e s s e  d e r  nTourismus-Industrien ge- 
h ü t z t  werden muß. Unbes t r i t t en  ist - Je 

und auch a l l e  verantwor t l ichen  Regional- 
p o l i t i k e r  wissen e s  - daß d i e  Erhal tung 
und Verbesserung d e r  Se lbs t re in igungs-  
k r a f t  des  Sees wesent l ich  von d e r  Funk- 
t i o n s f ä h i g k e i t  d e r  Flachwasserzonen ab- 
hängt. Pläne zum Schutz d e r  Flachwasser- 
zonen s o l l t e n  zunächst vom Landwirt- 
s cha f t s -  und Umweltministerium e r s t e l l t  
werden. Diese Aufgabe wurde s c h l i e ß l i c h  
den beiden Regionalverbänden übertragen.  

Dies ist desha lb  s o  wich t ig ,  we i l  d i e  
Kommunen nach meiner Auffassung e i n  
Mitspracherecht  i n  den Gremien des  
Regionalverbandes haben! Al le rd ings  muß 
h i e r  angemerkt werden, daß von a l l e n  
Anlieger-Gemeinden des  Sees d i e s e  Planung 
zunächst i g n o r i e r t  und wenig e r n s t  
genommen wurde. E r s t  d e r  Amtsan t r i t t  des  
Baubürgermeisters i n  Konstanz ermöglichte  
wenigstens i n  unserem Bereich d i e  Be- ... 
handlung d e r  Planung. 

. ... 

Besonders problematisch ist d i e  S i t u a t i o n  
i m  Überl ingersee,  wo e s  wegen d e r  Wasser- 
s p o r t l i c h e n  Gegebenheiten nur wenige als 
"atmende Seeflächenn beze ichnete  Flach- 
wasserzonen g i b t .  Es ist bekannt,  daß i n  
den Flachwasserzonen d e r  Gemarkung 
Konstanz verschiedene Einrichtungen e r -  
s t e l l t ,  bzw. i n  den l e t z t e n  Jahren  e r -  
neuer t  worden s ind .  Bei d e r  Bearbeitung 
d e r  vorgelegten Planung muß daran gedacht  
werden, daß d i e  bestehenden Hafenanlagen 
oder g a r  d i e  Badeplätze n i c h t  mehr gedul- 
d e t  werden. Vielmehr s o l l e n  d i e  j e t z t  
noch vorhandenen Flachwasserzonen vor 
weiterem Bauen geschü tz t  werden. Bei 
a l l e n  Diskussionen, d i e  s i c h  um d i e s e  
Planung ranken, s o l l t e  zunächst davon 
ausgegangen werden, daß d e r  E r h a l t  des  
Bodensees a l s  e i n  funkt ionierendes  Öko- 
System gewähr l e i s t e t  ist. Bei  a l l e n  Be- 
t rachtungen und b e i  a l lem Für und Wider 
i n  Bezug auf  d i e  j e t z t  vor l iegende  Pla- 
nung s o l l t e  abe r  jeder  Verantwort l iche 
da fü r  sorgen,  daß w e i t e r e r  Mauerbau und 
wei te re  Einrichtungen d e r  spart-~chif f- 
f a h r t  nur noch außerhalb d e r  Flachwasser- 
zonen möglich s ind .  So u n i n t e r e s s a n t  
d i e s e s  Thema möglicherweise f ü r  den e in-  
zelnen s e i n  mag, s o  wicht ig  e r s c h e i n t  m i r  
d i e s e  Planung bezüglich d e r  Erhal tung des  
Bodensees a l s  Trinkwasserspeicher  f ü r  
v i e l e  T e i l e  unseres  Landes. 
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Gut biirgerliche Küche, sowie bekannte Hausspezialitäten 
Unsere Gästezimmer sind schön und wohnlich eingerichtet. 
In den gemiitlichen Gasträumen werden Sie sich sicher wohl- 
fühlen, hier können Sie in geselliger Runde schöne Stunden 
verbringen. 

7750 Dettbgee 
Gasthof. Pension Tel. 0 75 33/51 82 



Das H a u p t a m t  d e r  S t a d t  K o n s t a n z  
h a t  z u  B e g i n n  d i e s e s  J a h r e s  e i n e  
S c h r i f t  v e r ö f f e n t l i c h t ,  i n  d e r  d i e  

, B e v ö l k e r u n g s e n t w i c k l u n g  i n  dem 
Z e i t r a u m  vom 3 1 . 1 2 . 1 9 7 7  b i s  3 1 . 1 2 .  
1 9 8 0  d u r c h  e i n  u m f a n g r e i c h e s  Zah-  
l e n w e r k  d o k u m e n t i e r t  w i r d .  D i e s e  
S t a t i s t i k ,  d i e  n a c h  S t a d t t e i l e n  
g e g l i e d e r t  i s t ,  e n t h ä l t  a u c h  e i n i -  
g e  i n t e r e s s a n t e  Angaben z u r  E n t -  
w i c k l u n g  v o n  D e t t i n g e n - W a l l h a u s e n .  

Vergleich d e r  S t a d t t e i l e  

Aus dem Vergleich d e r  S t a d t t e i l e  kann d i e  
Tendenz abgelesen werden, daß d i e  S t ad t -  
t e i l e  d e r  Kerns tad t  an Bevölkerung ver- 
l o r e n  und d i e  neu eingemeindeten S tad t -  
t e i l e  e ine  Bevölkerungszunahme zu ver-  
zeichnen haben. Det t ingen s t e h t  b e i  
d i e s e r  Entwicklung m i t  e i n e r  Zunahme von 
237 Einwohnern i n  dem Ber ich tsze i t raum an  
d e r  S p i t z e  d i e s e r  ~ h t w i c k l u n ~  und h a t t e  
am 31.12.1980 e i n e  Einwohnerzahl von 
2758. Wallhausen m i t  1361 Einwohnern hin- 
gegen f o l g t  n i c h t  d i e s e r  allgemeinen Ten- 
denz. A l s  e i n z i g e r  eingemeindeter S t ad t -  
t e i l  nahm d i e  Zahl d e r  Einwohner, d i e  m i t  
ihrem 1. Wohnsitz gemeldet s i n d ,  um 24 
Personen ab. Le ider  kann d e r  S t a t i s t i k  
n i c h t  entnommen werden, ob d i e  Zahl d e r  
m i t  dem 2. Wohnsitz gemeldeten Einwohner 
i n  Wallhausen zugenommen ha t .  Am 31.12. 
1980 waren 130 Personen m i t  2. Wohnsitz 
d o r t  gemeldet. Die Vermutung ist abe r  
nahel iegend,  daß  d i e  Abnahme d e r  Einwoh- 
ne r  m i t  d e r  Zunahme von Zweit-Wohnungen 
zusammenhängt. 

Cafe - Restaurant 

" W E I H E R H O F "  
Haben Sie schon 

unsere Eisbecher 
p rob ie r t  ? 

Es Sreut s i c h  auf 1hren 
Eecluct; 

Riki  und / & & @ R e i m  
Dienstag Ruhetag 07533/ 1534 Dettingen 

A l t e r s s t r u k t u r  

Bemerkenswert ist d i e  A l t e r s s t r u k t u r  i n  
Det t ingen.  M i t  dem höchsten A n t e i l  von 
Jugendlichen - 29,4 % d e r  Einwohner u n t e r  
18 Jahren - e rwe i s t  s i c h  Det t ingen  a l s  
e i n  of fenbar  s e h r  k inde r f r eund l i che r  
S t a d t t e i l .  Auch' Wallhausen l i e g t  m i t  
20,8 % Einwohnern u n t e r  18 Jahren  über 
dem S tad tdu rchschn i t t  m i t  19 ,7  %. Der 
S t a t i s t i k  können abe r  noch we i t e r e  
i n t e r e s s a n t e  D e t a i l s  entnommen werden. So 
b e t r ä g t  de r  A n t e i l  d e r  aus ländischen  
Bevölkerung 3,48 % i n  Det t ingen und 3,6 % 
i n  Wallhausen. Zur Rel ig ionszugehör igke i t  
macht d i e  Veröf fen t l ichung auch Angaben. 
So ist das  Verhä l tn i s  
evangel i sch  i n  Det t ingen etwa kathO1is? 2 : 
während es i n  Wallhausen 1 : 1 b e t r ä g t .  
So p o s i t i v  w i e  d i e  S t a t i s t i k  d i e  Entwick- 
von Dettingen-Wallhausen ausweis t ,  ist 
d i e s e  f ü r  d i e  Gesamtstadt Konstanz n i c h t .  
So ist d i e  Einwohnerzahl d e r  S t a d t  
rückläuf ig .  S i e  be t rug  am 31.12.1980 
68.314 Einwohner. Dies s ind  1081 Personen 
weniger gegenüber dem 31.12.1977. ed 

10 Jahre 

Glasermaister  
Tal. 5980 D e t t i n g e n  Konstanzerstr .  2 0  



Auf d e r  Anlage d e s  Tennisclub Dett ingen-  
Wallhausen fanden vom 10.-13. J u n i  1982 
u n t e r  d e r  Schirmherrschaft  von Ortsvor-  
s t e h e r  F r i t z  Weißhaupt d i e  Bezirks- 
me i s t e r scha f t en  s t a t t .  Weit uber  100 
Tenn i s sp i e l e r  a u s  dem Bezirk Schwarzwald- 
Bodensee, d e r  b i s  Immenstaad r e i c h t ,  
nahmen an  dem Turnier  t e i l .  D i e  V i l l i n g e r  
dominier ten e i n d e u t i g  das  Turn ie r ,  da  von 
den Konstanzer Sp i t zensp ie l e rn  k e i n e r  an 
den S t a r t  g ing .  

Vom 13. - 19. August 1982 beantwor ten  20 
Tenn i s sp i e l e r  a u s  Pelhrimov - CSSR - den 
Besuch, den sie i m  August 1981 von Det- 
t i n g e r n  Tenn i s sp i e l e rn  e r h a l t e n  h a t t e n .  
Neben einem T e n n i s t u r n i e r  s t e h t  e i n e  
Boots fahr t  , e i n  Einkaufsbummel, e i n e  
Sohwarzwaldrundfahrt und e i n  g r o ß e s  F e s t  
u n t e r  anderem auf dem Programm. Dies ist 
schon d e r  zwei te  Besuch des  P a r t n e r v e r -  
e i n s  aus  d e r  CSSR. 

Der Tennisclub ist  durch s e i n e  neuen 
P l ä t z e  6 und 7 i n  der  Lage, auch größere  
Turniere  durchzuführen. So f inden  
nächs tes  J a h r  d i e  S t ad tme i s t e r scha f t en  
und d i e  Bodenseemeisterschaften i n  Det- 

ngen s t a t t .  Die neuen P l ä t z e  6 und 7 
>(Y;rden am 30. Apr i l  1982 i n  Anwesenheit 

des  Oberbürgermeisters  D r .  Eickmeyer und 
des  O r t s v o r s t e h e r s  Weißhaupt e ingeweiht .  
Die bau l i che  Entwicklung des  am 19.7.1967 
gegründeten Tennisclubs ist damit  vor- 
l ä u f i g  abgeschlossen.  A l l e  P l ä t z e  wurden 
u n t e r  erhebl ichem Arbe i t s e insa t z  d e r  M i t -  
g l i e d e r  ers tel l t .  S e i t  M i t t e  1973 ve r füg t  
d e r  Club über  e i n  eigenes Clubhaus. 

Die neuen P l ä t z e  wurden i n  einem Zeitraum 
von 1 1/2 Jah ren  e rbaut .  Auch h i e r  wurde 
v i e l  E igena rbe i t  g e l e i s t e t ,  d i e  während 
des  Sommers 1981 jedoch etwas nach l i eß ,  
dä v i e l e  M i t g l i e d e r  l i e b e r  s p i e l t e n  als 
a r b e i t e t e n .  Eine große ~ n t e r s t ü t z u n g  e r -  
fuh r  d e r  Club von d e r  Ortsverwaltung 
Dett ingen durch  d i e  Gemeindearbeiter,  d i e  

tnen T e i l  d e r  schweren Arbei t  u n t e r  An- * e i t u n g  von Ortsbaumeister  Miebs dem Club 
abnahmen. Für  den Club wäre d a s  Se tzen  
d e r  Winkels teine kaum möglich gewesen. 

Zur Z e i t  h a t  d e r  Club 350 Mi tg l i ede r .  Für 
Jugendliche b e s t e h t  l e i d e r  immer noch 
e i n e  lange  W a r t e l i s t e ,  da i n  l e t z t e r  Zeit 
vermehrt Erwachsene aufgenommen wurden. 
I n  d e r  Geschichte  h a t t e  d e r  TCD schon 
e i n i g e  Er fo lge .  So wurden d i e  Mädchen 
1980 Bad-ischer Mannschaftsmeister und 
Hugo Roßknecht 1982 Badischer Hallen- 
me i s t e r  d e r  A l t e r sk l a s se  2. I n  diesem 
Jah r  s i n d  d i e  Seniorinnen i n  d i e  Ver- 
bands l iga  aufges t iegen .  Die 1. Damen- und 
d i e  1. Herrenmannschaft haben g u t e  Aus- 
s i c h t e n ,  es den Seniorinnen g le ichzutun .  
An den Verbandsspielen nahmen insgesamt 
11 Mannschaften t e i l .  Der ä l t e s t e  Tur- 
n i e r s p i e l e r  ist 62, de r  jüngste  12. 

I Fahrschule Riemer I 
I t u h i l o ,  gowi:rtnhafto und p r a l a w i r t o ' A u ~ b l l d u n g  ' 

indiv lduol l  u n d  r r f o l g r c i c h  I 
I Dettingen A l  1 ensbacher Str - 3  

Montag U. M i t t w o c h  19 b i s  21 Uhr I 
Schulfahit~ugm: Tet 07531 / 65244. I 

der Treffpunkt, 

Gasthaus ,,ICutue" 

KALTE UND WARME KOCHE Wallhruamn 
VON 12 BIS 14 UHB UND VON 

18 B E S  21 UHR MONTAG RUHETAG 

WIR FREUEN UNS AUF IHREN BESUCH 
TEL , 07533/5038 FAMI L1 E TRUMMER 



Völ l ig  neu ist d i e  S i t u a t i o n  beim Radweg. 
Zusammen m i t  dem Ausbau d e r  L 220 von 
Dettingen-nach-Wol-hat-ingen wird nun-das 
Straßenbauamt den Radwegbau übernehmen. 
Die Ortsverwaltung mußte damit d i e  Feder- 
führung v o r e r s t  aus  d e r  Hand geben. Bau- 
beginn s o l l .  ~ n m ~ t t e l b a r - - n a c h  den großen 
F e r i e n  s e i n .  

D i e  Bemühungen d e r  De t t i nge r  V e r t r e t e r  
i m  Konstanzer Gemeinderat scheinen Er fo lg  
zu haben. Das Tiefbauamt h a t  bezügl ich  
des  "Grasweihern e i n e n  Plan f ü r  e i n e  
s tufenweise  Erschl ießung des  Baugebiets 
vorge leg t .  Damit könnte doch noch i n  
Bälde m i t  dem Bau von Kanälen und S t r aßen  
begonnen. Ursprünglich h a t  d i e  S tad tver -  
waltung d i e  gesamte Maßnahme i n  d i e  n m i t -  
t e l f r i s t i g e  Finanzplanungw und damit i n  
wei te  Ferne geschoben. 

Ihre Garderobe i s t  bei  uns 

i n  guten Händen 

Allensbacherstr. 3 I 

~ i c h t '  v o l l  zu f r i eden  können d i e  O r t -  
s c h a f t s r ä t e  m i t  d e r  nunmehr endgü l t i g  be- 
schlossenen Or tschaf t sver fassung s e i n .  
Der Gemeinderat f o l g t e  n i c h t  i n  a l l e n  
F ä l l e n  den Vorstel lungen d e r  Or tschaf ten .  
Dies ist umso ä r g e r l i c h e r ,  a ls  d i e  O r t - -  --- 
s c h a f t s r ä t e  m i t  i h r e n  Vorstel lungen auf  
e inen  E r l a ß  des  damaligen Innenminis te rs  
Späth b e r i e f e n ,  d e r  s i c h  b e i  genauer Be- 
t rachtung i n  n i c h t  - a l l e n  F ä l l e n  als- - ~- 
r e c h t l i c h  n i c h t  h a l t b a r  erwies .  Befremden 
l ö s t e  auch d i e  s t a r r e  Haltung d e r  Kon- 
s t a n z e r  Verwaltung a u s ,  deren  Argumenta- 
t i o n  von einigem Mißtrauen gegenüber d& 
Or t scha f t s r ä t en  gekennzeichnet war. Ins-  
gesamt gesehen h a t  d i e  neue Or t scha f t s -  
verfassung Verbesserungen f ü r  d i e  Orts- 
t e i l e  e rb rach t .  
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Fenster- Möbel- und lnnenausbau 
Bestattungen 

7 7 5 0  KONSTANZ 19-DETTINGEN 

Ringstraße 155 - Telefon 0 75 33/51 80 

 ASTH HAUS;^&^ Ihr qemtitliches Landgasthaus 
Nebenz i m m w  , für Fami 1 i enf ai ern 

OETTI~~GCTU Gut bürgerliche Küche. 

Freitag Ruhetag Litiloh! Leurchner Vesper zu jeder Zeit 
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